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文娱

《中国好声音》不请演艺明星当导师

汪峰加盟是误传
本报讯（记者 师文

静） 20日，由搜狐视频独
家播出，加多宝全程首席赞
助，三星电子、百雀羚全程
联合赞助的大型音乐培训
类真人秀节目《冲刺好声
音》在京召开发布会，搜狐
公司董事局主席兼首席执
行官张朝阳、搜狐视频CEO

邓晔、搜狐视频内容部高级
总监尚娜，灿星制作宣传总
监陆伟出席。陆伟发誓，一定
要让第二季《中国好声音》的
收视超过其他音乐选秀节目
的总和。同时，陆伟称，今年
该节目仍是四位导师，人选
仍在接洽中。

发布会上，灿星制作宣
传总监陆伟立下誓言称，

“我们是冠军，今年《中国好
声音》的收视将超过其他真
人秀音乐节目平均收视的
总和。因为我们做的是纯音
乐类的节目，我们是土壤，
不仅推出好的声音，还要对
整个音乐产业有推进。而你
看其他的节目，选的是偶
像，一些好看的选手。”

对于外界颇为关注的
《中国好声音》导师人选，陆
伟表示，“还没有敲定，都在
接洽中。”陆伟解释说，“先前
都说是八位导师，错了，还是
四位导师，只是我们会再选
另外四位作为这四位导师的
助手。我们选择的都是纯音
乐人，不会选择演艺圈的明
星当导师。”他同时否认了此
前那英所说的“汪峰将加入
导师人选”的消息。

搜狐公司董事局主席
兼首席执行官张朝阳对“好
声音”寄予希望，张朝阳表
示，搜狐一直致力于通过搜
狐视频把全世界最好的视
频内容贡献给全国观众，除
了美剧，还有与《中国好声
音》独家合作的一系列重磅
项目。

发布会上，《冲刺好声
音》第五期的诸多学员一一
亮相。吴莫愁以学长身份助
阵，据了解，第五期《冲刺好
声音》直播中，她将全球首
唱“好声音”官方征集歌曲

《就现在》。

格链接

吴莫愁《就现在》MV耗资千万

本报讯（记者 倪自
放） 吴莫愁最新正能量创
作单曲《就现在》上线一周
便成为各大排行榜冠军，某
品牌斥资千万元聘请好莱
坞团队为该单曲拍摄MV。

为拍摄《就现在》MV，
制作方单独搭设了一座包
含学校、舞台、教室等设施
的“人造城”，吴莫愁走场用
了多种风格迥异的新造型，
从抹胸装、紧身热裤装到性

感女教官造型，从学生到舞
台女王再到时尚DJ，每一
套造型里都包含剧情的特
别设计。据不完全统计，在

《就现在》的拍摄现场，5套
造型、7大场景、20人组成的
军乐队、30多位职业拉拉操
队员、50多名专业舞者、200

多位演员、近千种配饰道
具、7天80多个小时持续拍
摄，让这支MV的指标达到
了一部电影的配置。

观众老龄化成行业心病

国产电视剧
为何沦为“大妈剧”
本报记者 邱祎

电视剧《宝贝》目前正在热播，剧中“重口味”的台词和内容让很多中老年

观众表示难以接受。编剧六六表示，她刻意在剧中使用了很多年轻人比较熟

悉的语言和台词，希望把电视剧日益流失的年轻观众拉回电视机前。目前，电

视剧观众老龄化成为困扰行业的一大问题，年轻观众不断到网络去观看美剧

韩剧，如何吸引年轻观众成为很多导演和编剧开始思考的问题。

现状

电视剧观众老龄化严重

年轻观众越来越少

年轻观众

看综艺看美剧韩剧

就是不看国产剧

六六告诉记者，现在电视机前
的观众都是爷爷奶奶、爸爸妈妈和
中年妇女，很少也很难把“90后”、

“80后”尤其是“70后”的男人拉回
电视机前，他们对国产剧和电视机
这种古老的载体已经完全不感兴
趣了。“所以在写《宝贝》时，我存有
一点私心，希望能用比较贴近他们
的情节和比较接地气的台词把年
轻观众拉回电视机前。”六六说。

和六六的担心一样，目前电视
剧正面临年轻观众不断流失的状
况。“现在我们不缺电视剧，但是生
产的大量烂剧逐渐导致大批年轻
观众流失。”《宝贝》监制孙昊表示，
怎样吸引年轻观众已经成为一个
很让业内头疼的问题，如果电视剧
观众只集中于中老年人，而逐渐失
去年轻人的兴趣，这对一个行业来
说是致命的。

记者了解到，现在电视剧观众
年龄老化速度很快，基本上都是中
年人或老年人在看，他们是收视率
最大的支撑，多数电视剧的题材也
比较合这些观众的口味，而诸如

“80后”这样年
轻的观众，
他 们对于
电 视剧的
依 赖感却
没 有建立
起来。

至于年轻观众为何不愿意看国
产电视剧，济南观众蔡先生表示，国
产剧多数都是狗血和争吵，这些对
年轻人没什么吸引力，他们不关心
这些鸡毛蒜皮的小事。“有些电视剧
打着年轻人的旗号，什么婚恋、买
房、生子这些和‘80后’比较贴近的
元素，但还是那些狗血事，和现实严
重脱节，看完几集也就没什么兴趣
了。”

孙昊表示，目前多数国产电视
剧总想覆盖大多数年轻观众，因此，
往往出现作品前后风格不一和品质
参差不齐的情况，所造成的直接后果
就是部分影视作品的剧情一味迎合
所谓的“潮流”并低俗化，反倒让年
轻观众觉得无聊，所以就逼得年轻
人去国外影视作品或者综艺节目中
去寻找“欢乐”而抛弃国产电视剧。

小马奔腾影视文化公司一位工
作人员告诉记者，电视剧年轻观众
流失是业内一个很严峻的问题，这
几年有关“80后”题材的电视剧拍得
也不少，几乎涉及了“80后”面临的
所有人生问题，但是效果依旧不明
显。“好编剧太少，真正能写出‘80
后’心声的电视剧几乎没有，闭门造
车，中老年编剧写年轻人的生活，与
现实脱节严重，这让年轻观众流失
更为明显，也让业内非常头疼。”

不少制作公司表示，电视台对
于电视剧的生产有着很大的引导作
用，电视剧最终要靠电视台采购才
能挣钱，而对电视台来说，中老年观
众是收视的中坚力量，每个电视台
都非常看重这个群体，他们是收视
率排名的重要保证，因此对于电视
剧来说也就尽量要求首先满足中老
年观众的口味，然后才兼顾年轻观
众，所以很多制作公司为了利润不
得不迁就电视台的需求，否则电视
剧很难卖出去。

“网站可以吸引年轻人，但是现
在视频网站力量太弱，和电视台无
法抗衡，所以多数剧作还得靠电视
台才能播出、才能卖出去。”小马奔
腾这位工作人员说，和电视台相比，
更看重年轻观众的视频网站现在还
没有话语权，制作公司即使想拍适

合年轻人看的剧作，也要承
担风险，因为电视台可能因
为担心收视率而不买。

制作公司

缺编剧难自主

有苦说不出
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